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Kamer Chambre 
van Volksvertegenwoordigers des Représentants 

ZITTING 1969-1970. SESSION 1969-1970, 

9 DECEMBER 1969. 9 DÉCEMBRE 1969. 

WETSONTWERP 
tot verhoging van het bedrag van de pensioenen 
van de militaire invaliden van vredestijd en van 

hun rechtverkrijgenden. 

VERSLAG 
NAMENS DE COMMISSIE 
VOOR DE FINANCIEN (1), 

UITGEBRACHT DOOR DE HEER POSSON. 

DAMES !!N HEREN • 

Het onderhavig wetsontwerp strekt ertoe het bedrag te 
verhogen van de pensioenen toegekend aan de militairen 
en aan hun rechtverkrijgenden als vergoeding van een 
lichamelijke schade veroorzaakt door de militaire dienst in 
vredestijd. Het betreft hier de periode vóór 25 augustus 
1939 en na 25 augustus 1947. 
De Vice-Eerste Minister en Minister van Begroting wijst 

erop dat deze pensioenen, behalve hun aanpassingen aan 
. het indexcijfer der kleinhandelsprijzen, niet meer verhoogd 
werden sinds l juli 1959 voor de invaliden en l juli 1954 
wat de rechtverkrijgenden betreft, alhoewel de pensioenen 
van de oorlogsinvaliden en hun rechtverkrijgenden her 
haaldelijk werden verhoogd. De Regering neemt zich voor, 
na de vertegenwoordigers van de Nationale Vereniging der 
Invaliden van het Leger te hebben geraadpleegd, de pen 
sioenen van vredestijd te revaloriseren. 

(1) Samen.stelling van de Commissie: 
V oorzltter : de heer Dequae. 
A. - Leden: de heren Baeskens, Chabert, Dequae, Meyers, Michel, 

Persoons, Posson. Vandamme. - Boeykens, Brouhon, Claes (W.), 
Deruelles (Henri), Detlëqe, Mottard, Simonet. - Ciselet, De Clercq, 
Delraigne, De!ruelle (Gérard), Gendeblen. - Olaerts, Van der Elst. - 
Defosset. 

B. - Plaatsvervangers : de heren De Gryse, Goeman, Peeters, 
Urbain. - Boulet, Hures, Lemers, Van Deele, - Hubeux, Pede. Van 
Lidth de [eude, - Goemans. - Moreau. 

Zie; 
513 (1969-1970) : 
- N" l : Wetsontwerp, 

PROJET DE LOI 
majorant le taux des pensions des invalides mili 
taires du temps de paix et de leurs ayants cause. 

RAPPORT 
FAIT AU NOM 

DE LA COMMISSION DES FINANCES (1), 
PAR M. POSSON. 

MESDAMES, MESSIEURS, 

Le présent projet tend à majorer le taux des pensions 
octroyées aux militaires et à leurs ayants cause, à titre 
d'indemnité pour un dommage corporel survenu au cours du 
service militaire en temps de paix. Il s'agit, en l'occurrence, 
de la période antérieure au 25 août 1939 et postérieure au 
25 août 1947. 

Le Vice-Premier Ministre et Ministre du Budget a fait 
observer qu'à part leurs adaptations à l'indice des prix de 
détail, ces pensions n'ont plus été majorées depuis le 
l" juillet 1959 pour les invalides et depuis le 1.,. juillet 1954 
pour les ayants cause, bien que les pensions des invalides 
de guerre et de leurs ayants cause aient été augmentées à 
plusieurs reprises. Le Gouvernement se propose de revalo 
riser les pensions du temps de paix, après consultation des 
représentants de l'Association nationale des invalides de 
I'Armêe. 

( 1) Composition de la Commission : 
Président : M. Dcquae. 
A _ .. Membres: MM. Baeskens, Chabert, Dequae. Meyers, Michel, 

Persoons, Posson, Vandarnme. - Boeykens, Brouhon, Claes (W.), 
Deruelles {Henri). Detièqe, Mottard, Simonet, - Ciselet, De Clercq, 
Defraigne, Delruelle (Gérard), Gendeblen, - Olaerts, Van der Eut. - 
Defosset. 
B. - Suppléants : MM. De Gryse, Goeman, Peeters, Urbain. - 

Boutel, Hures. Lemers, Van Dae/e, - Hubaux, Pede, Van Lldth de 
[eude, - Goemans. - Moreau. 

Voir: 
513 ( 1969-1970) : 
- N• 1 : Projet de loi. 

H. - 96. 
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De Minister voegt er nog aan toe dat de beoogde maat 
regelen betrekking hebben op ca. 11 000 militaire pensioe 
nen van vredestijd. 

• * :f 

Een lid vraagt of de voordelen al dan niet ambtshalve 
aan de rechthebbenden zullen uitgekeerd worden. 
Hij wenst tevens het tijdstip te kennen waarop de 

voorziene voordelen aan de rechthebbenden zullen kunnen 
uitgekeerd worden ? 
De Vice-Eerste Minister en Minister van Begroting ver 

klaart dat de voordelen ambtshalve zullen toegekend worden. 
De betaalorganismen ( Centrale Dienst voor Vaste Uitga 
ven of Nationale Kas voor Oorlogspensioenen) zullen ver 
zocht worden de nieuwe bedragen zo spoedig mogelijk te 
betalen. Alles hangt natuurlijk af van het tijdstip waarop 
het wetsontwerp zal worden goedgekeurd. Men mag alles 
zins reeds vooropstellen dat de vereffening van de nieuwe 
bedragen niet zal kunnen geschieden vóór het tweede tri 
mester 1 970. 
Een ander lid wenst de uitgaven te kennen die uit dit 

ontwerp zullen voortvloeien. 
De Vice-Eerste Minister en Minister van Begroting ant 

woordt dat de financiële last geraamd werd op circa 13 mil 
joen voor een volledig dienstjaar. De uitgave voor het 
jaar 1969 zal een vierde belopen van het voormelde 
bedrag. aangezien de toepassingsdatum op 1 oktober 1969 
bepaald is. 
Een lid vraagt of de Regering het niet wenselijk acht 

voor alle invaliden van vredestijd dezelfde pensioenverho 
ging te voorzien. 
De verhoging voor de militairen die invalide geworden 

zijn na de tweede wereldoorlog lijkt inderdaad weinig 
belangrijk. 
Volgens de Vice-Eerste Minister en Minister van Begro 

tinq bestaat er op dit ogenblik een aanzienlijk verschil 
tussen de pensioenbedragen van de invaliden van vóór en 
deze van de invaliden van na de tweede wereldoorlog. Dît 
blijkt trouwens uit de memorie van toelichting. 
Voorts staat men tegenover een ontwaarding van de 

pensioenen van vredestijd ten opzichte van de oorlogspen 
sioenen aangezien de pensioenen van vredestijd niet meer 
werden aangepast sinds 1959. · 
Derhalve moest de Regering in een « inhaalformule » 

voorzien die, qua percentage van verhoging, gunstiger uit 
valt voor de invaliden van vóór de oorlog 1940-1945. 
Een lid wil weten met welk indexcijfer de voorgestelde 

bedragen overeenstemmen. 
De Vice-Eerste Minister en Minister van Begroting pre 

ciseert dat de raming van de uitgaven steunt op het index 
cijfer li0,25. De pensioenbedragen, die zijn vermeld in de 
memorie van toelichting, zijn- basisbedragen waarop de 
index moet worden toegepast. 

* •• 
De artikelen alsmede het gehele ontwerp worden eenparig 

aangenomen. 
Dit verslag wordt zonder opmerkingen aangenomen. 

De Verslaggever. 
J. POSSON. 

De Voorzitter. 
A. DEQUAE. 

Le Ministre a précisé en outre que les mesures envisa 
gées concernent quelque 11 000 pensions militaires du 
temps de paix. 

* • * 

Un membre a demandé si les avantages seront ou non 
accordés d'office aux ayants droit. 

Il voudrait savoir également à quelle époque les avanta 
ges prévus pourront être accordés aux ayants droit. 

Le Vice-Premier Ministre et Ministre du Budget a déclaré 
que les avantages seront accordés d'office. Les organismes 
payeurs (le Service central des dépenses fixes ou la Caisse 
nationale des pensions de la guerre)° seront invités à liquider 
les nouveaux taux dès que possible. Tout dépend évidem 
ment de l'époque à laquelle le projet de loi sera adopté. En 
tout cas, il est permis de supposer que la liquidation des 
nouveaux taux ne pourra se faire avant Je deuxième tri 
mestre de 1970. 

Un autre membre aurait voulu savoir quelles dépenses 
entraînera le présent projet. 

Le Vice-Premier Ministre et Ministre du Budget a 
répondu que la charge financière a été évaluée à quelque 
13 millions par exercice complet. Pour l'année 1969, les 
dépenses s'élèveront à un quart de ce total, étant donné que 
la date d'entrée en vigueur a été fixée au 1" octobre 1969. 

Un membre a demandé si le Gouvernement ne juge pas 
opportun de prévoir la même majoration de pension pour 
tous les invalides du temps de paix. 

L'augmentation proposée pour les militaires devenus 
invalides après la deuxième guerre mondiale semble être 
peu considérable en effet. 
Selon le Vice-Premier Ministre et Ministre du Budget, il 

existe d'ailleurs à l'heure actuelle une différence importante 
entre le taux de pension des invalides de l'avant-guerre et 
ceux des invalides de l'après-guerre, comme le montre d'ail 
leurs l'exposé des motifs. 
D'autre part, il existe une dépréciation des pensions du 

temps de paix par rapport aux pensions de guerre, les pen 
sions du temps de paix n'ayant plus été ajustées depuis 1959. 

Dès lors, le Gouvernement devait prévoir une formule de 
« rattrapage » favorisant. en taux d'augmentation, les inva 
lides du dernier avant-guerre. 
Un membre aurait voulu connaître l'indice des prix auquel 

correspondent les taux proposés. 
Le Vice-Premier Ministre et Ministre du Budget a précisé 

que l'évaluation des dépenses est basée sur l'indice 1➔0,25. 
Les taux de pension repris dans les tableaux de l'exposé des 
motifs sont des taux de base, auxquels il faut appliquer 
l'indice. 

* • • 
Les articles ainsi que l'ensemble du projet ont été adoptés 

à l'unanimité. 
Le présent rapport a été adopté sans observations. 

Le Rapporteur. 
J. POSSON. 

Le Président, 
A. DEQUAE. 


